

Los fondos de Historia del CSIC, en la Biblioteca Miguel de Cervantes

MADRID- El patrimonio bibliográfico del Instituto de Historia del Consejo Superior de Investigaciones Científicas (CSIC) se podrá consultar en la Biblioteca Virtual Miguel de Cervantes, que se desarrolla bajo la tutela de la fundación que lleva su mismo nombre, que preside Mario Vargas Llosa y de la que el Santander es patrono fundador.

El Instituto de Historia del Consejo Superior de Investigaciones Científicas y la Fundación Biblioteca Virtual Miguel de Cervantes han firmado un convenio por el que ambas instituciones pondrán en marcha iniciativas conjuntas para el aprovechamiento y difusión de sus recursos. En el marco del acuerdo las dos entidades iniciarán su colaboración para editar, digitalizar y poner a disposición del público el patrimonio bibliográfico del Instituto de Historia del CSIC. Entre los fondos se encuentran obras de especial interés para la comunidad científica e investigadora, así como para el público en general, como la colección de revistas ilustradas, entre las que se encuentran El Semanario Pintoresco, El Museo Universal y La Ilustración Española y Americana, obras curiosas de difícil acceso, como los folletos Respuesta a la pregunta ¿Qué se debe a España?, la Carta del Dr. Ramón Segura a los señores curas del Arzobispado de Zaragoza y una magnífica colección de libros de viaje en proyecto de digitalización.

Gracias a las revistas ilustradas han llegado a nuestros días los retratos de políticos, científicos e intelectuales del siglo XIX, imágenes de edificios y ciudades, e informaciones de eventos internacionales de la época desde los avatares de la Comisión Científica del Pacífico a la inauguración de la actual sede del Ateneo de Madrid, pasando por las Exposiciones Internacionales, sin olvidar los curiosos anuncios publicitarios de algunas de ellas.

El Instituto de Historia del CSIC, heredero del Centro de Estudios Históricos creado por la Junta para la Ampliación de Estudios, tiene entre sus objetivos la realización de actividades que refuerzen la conexión con la sociedad, mediante la difusión de sus investigaciones, y mantener una presencia activa en el debate histórico, incorporando los avances que se producen en el campo de las ciencias humanas y sociales.

El apoyo a la Biblioteca Virtual Miguel de Cervantes es una de las áreas de actuación del programa Santander Universidades, mediante el que el Santander subvenciona y colabora institucionalmente en proyectos docentes, de investigación y tecnológicos de las universidades españolas, portuguesas e iberoamericanas. Las otras actividades con las que el banco hace efectivo su compromiso con el mundo universitario son los convenios de colaboración que mantiene con distintas universidades, que puede considerarse el proyecto fundamental y el portal Universia, nacido como consecuencia del anterior.

Con sus convenios de colaboración, el Santander ofrece a las universidades servicios académicos, tecnológicos y financieros.

